

Elohim vs. Yahvismo en Marcos 1:1

La identidad de Yeshua cambia drásticamente dependiendo de los "lentes" con los que se lea el texto: a) los del sistema institucional singular Yahvista o b) los del sistema místico plural Elohistas.

1. Tablas de Diferenciación Teológica

A. Concepciones sobre la Divinidad y la Filiación

Concepto	Perspectiva Yahvista	Perspectiva Elohistas
Naturaleza de Dios	Singular absoluto Yahve es uno.	Pluralidad en la unidad Elohim
"Hijo de Dios"	Título honorífico o político; difícil de aceptar literalmente.	Coherente con las "descendencias de Elohim" (Génesis 5 – Bereshit 5).
Reacción a Yeshua	Acusación de herejía por romper la singularidad.	Reconocimiento de una extensión de la familia celestial.

B. Las Dos Figuras del Mesías

Visión antigua esenia/mística que diferenciaba las funciones del ungido.

Tipo de Mesías	Nombre Tradicional	Función Principal	Relación con Yeshua
Mesías Político	Ben David	Rey guerrero, restaurador del trono físico.	La relación con Yeshua judío es muy débil. Existen interpretaciones y dogmas. Es necesario revisarlos a la luz del hebreo y arameo.
Mesías Sacerdotal	Orden de Melquisedec	Transformación espiritual, nuevo sacerdocio.	Perfil que encaja con Yeshua según Hebreos.

2. El Conflicto de las Versiones y la Herejía

Las palabras de Yeshua resultaron muy disruptivas para las autoridades de su época.

2.1 La Variación en las Versiones: Se observa que la importancia dada a "Hijo de Dios" varía incluso en el uso de mayúsculas en las traducciones, lo que refleja sesgos teológicos, no en la lectura de los textos, sino en su interpretación. Nos enfrentamos acá básicamente a dogmas cristianos.

2.2 La Acusación de Herejía: En realidad las "acusaciones" a Yeshua fueron por explicar la filiación y el tipo de conexión divina que reclamaba:

- **Hijo de Elohim:** Implicaba ser parte de esa pluralidad mística de los "poderosos" que el Yahvismo post-exílico intentaba suprimir.
- **Hijo de El Ha Ima:** Término arameo que sugiere un aspecto femenino en la

divinidad, una idea considerada doblemente herética por la ortodoxia de la época.

2.3 Conexión con Figuras Celestiales: El entorno de Yeshua comprendía conceptos de figuras que trascendían lo humano, como *Bar Enosh* (Hijo del Hombre), Melquisedec y Eliyahu, alejándose de la visión de una figura como el líder político esperado.

3. Conclusiones Principales

3.1 Apertura de los Sepher. En tiempos de transición espiritual, es necesario "abrir los Libros" para recuperar significados que fueron consolidados o eliminados por la tradición posterior.

3.2 El Fracaso del Mesías Político. Un Mesías puramente político, un "rey o presidente" no solo es una visión incompleta, sino que sería rechazado por el sistema actual de la misma manera que en el pasado.

3.3 El Elohismo como Puente. Esta corriente permite integrar la idea de un "Hijo" dentro de una estructura de descendencia espiritual, algo que para el Yahvismo estricto resulta un obstáculo lógico.

3.4 Yeshua fuera del Molde. No se debe forzar a Yeshua a encajar en una sola etiqueta. Su función está más ligada al sacerdocio eterno de Melquisedec que a las aspiraciones políticas de su tiempo. Entonces lo relevante es entender y explicar el Sacerdocio Eterno según Melquisedec ejercido por Yeshua el judío.